

**Message de soutien du professeur Dominique Bourg, de l'Université de Lausanne (Institut de géographie et de durabilité), signataire du manifeste *Laissons les fossiles dans le sol pour en finir avec les crimes climatiques.***

« Je soutiens la position défendue par le collectif Halte aux forages Vaud pour une raison essentielle : on ne peut prétendre chercher à lutter contre le changement climatique, adhérer à l'objectif nous invitant à ne pas dépasser une élévation de la température moyenne de 2° d'ici à la fin du siècle, et dans le même temps racler les dernières miettes de fossiles de nos sous-sols. Pour atteindre cet objectif, il convient selon le GIEC d'y laisser 80 % des énergies fossiles techniquement accessibles. Ces 80 % incluent les gaz des sols du canton. Par ailleurs, ces forages seraient pratiqués dans une région riche en eau. Raison de plus, tout à fait locale, de laisser ces fossiles où ils se trouvent. Il n'est en effet aucune garantie absolue contre d'éventuelles et accidentelles contaminations. Pourquoi alors courir un risque, fût-il limité, pour ce qui constitue déjà une mauvaise cause ? »

Prof. Dominique Bourg  
Université de Lausanne (UNIL)  
IGD/FGSE  
Quartier Mouline - Géopolis  
CH - 1015 LAUSANNE  
tél. : +33 (0)6 25 33 36 70